



Control de lectura

Moises Santiz Alvarez

Parcial II

Interculturalidad y salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer Semestre

Moises Santiz Alvarez

2do Parcial

26 04

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Medicina tradicional mexicana: en la comunidad rural, se logró la participación activa de las pobladores y autoridades y se incorporaron los principios de transdisciplina. En el diagnóstico de la salud, permitió un abordaje holístico de salud pública más cercano a las necesidades de la población. El diagnóstico de la salud poblacional es la herramienta fundamental de investigación en salud pública. Este diagnóstico, tradicionalmente, ha incluido tres ejes: 1) necesidades de la población, problemas sociales y de salud-enfermedad (riesgos, morbilidad y mortalidad), 2) determinantes sociales y (3) recursos y servicios. Testa²⁶ menciona tres tipos de diagnóstico de salud poblacional desde la óptica de los servicios de la salud administrativo, dirigido al análisis de las acciones que efectúan las instituciones frente a la problemática de salud; estratégico, enfocado en el cambio, en función de los intereses y conflictos que aparecen en las fuerzas sociales; e ideológico, dirigido a la legitimación resultante del vínculo entre las fuerzas sociales estructuradas en torno a la salud con el conjunto de la sociedad. La salud de las poblaciones depende de la coexistencia entre la humanidad y el ambiente físico y social en este último modelo. El enfoque de ecosalud ha sido utilizado en problemáticas vinculadas con la salud y el ambiente y con enfermedades transmitidas por vector.

Moisés Santiz Álvarez 

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz

1º 11 A

M 03 10 2023 A

Scribe

Factores determinantes de la salud: la preventión, dentro de los conocimientos relacionados con la atención de la salud, pertenecen al ámbito de la doctrina de la salud pública, que es la disciplina que orienta la atención de la salud de la población. Los determinantes de la salud se comenzaron a hablar de los grandes determinantes de la salud de los individuos y de las poblaciones, a partir del estudio presentado por Marc Lalonde en 1974. Lo donde era un abogado y político que desempeña el cargo un estudio a un grupo de epidemiólogos para que estudiaran, en una muestra representativa. Al final del estudio Lalonde presentó un informe denominado: que marcó uno de los hitos importantes dentro de la salud pública, como disciplina orientadora del accionar los servicios de salud encargados de velar por la salud de la población. Determinantes Económicos, sociales y políticos, nos llevaría a una mejor comprensión de estos determinantes sobre la salud de la población, haciendo una revisión histórica de los acontecimientos y de las personas que influyeron para que la humanidad comprendiera la trascendencia de los factores económicos, sociales y políticos, sobre la salud de la población. Los trabajos de un médico brillante y de renombrado prestigio por toda Europa, donde se

Moisés Santiz Álvarez



VERYGREEN

Interculturalidad y Salud I

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz

APS, protección y promoción de la salud
protección social en salud es el apoyo
a la formulación de políticas de salud
relacionadas con protección social. Se
entiende por protección social en salud
a "la garantía que la sociedad otorga,
por medio de los poderes políticos,
para que un individuo o un grupo de
individuos, pueda satisfacer sus necesi-
dades y demandas de salud al obtener
acceso adecuado a los servicios del
sistema o alguno de los subsistemas
de salud, la protección social en
salud, entendiendo a ésta como un
derecho o un bien preferencial que
la sociedad ha consagrado. En salud
deben orientarse a la universalidad,
garantizando el acceso, la calidad, la
oportunidad y la protección financiera
de las personas, familias y comunidad.
La protección social en salud no es un
concepto estático. Por el contrario,
se encuentra en evolución, y las
políticas que la componen se consoli-
dan progresivamente, acreciendo
al alcance efectivo del bien común".

Moises Santiz Alvarez



VERTIGREEN

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Educación para la salud: la educación para la salud es el proceso educativo e instrumento de salud pública. Se sustenta sobre dos derechos fundamentales: el derecho a la educación y el derecho a la salud, ampliamente reconocidos en nuestro marco constitucional (artículos 27 y 28, respectivamente, de la Constitución de 1978). La educación para la salud formal, no formal e informal está considerada actualmente como un elemento importante en la formación y como un objetivo común de diversas instituciones responsables de la calidad de vida en un territorio. Una de las primeras definiciones que avanza en esta dirección nueva es la formulada por la Organización Mundial de la Salud (OMS) en 1948, que dice así: salud equivale a un completo estado de bienestar físico, mental y social que no consiste únicamente en una ausencia de enfermedad. Tener bienestar podría asociarse a la idea de alto «standing» económica o social, o entenderse como el fruto de la posesión de numerosos

Bibliografía

1. Medicina tradicional mexicana

Almeida AWB, Acevedo Morin RE, Fialho V et al. Nava cartografia social dos pavos e comunidades tradicionais da Brasil. Monaus: VEA Edicoes; 2012.

https://www.scielo.br/pdf/rsp/v49/es_0034-8910-rsp-S0034-89102015049005842.pdf

2. factores determinantes de la salud

Lalone M. A new perspective on the health of canadians. A working document. Ottawa: Government of canada, 1974.

http://www.scielo.org.pe/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1728-59172011000400011

3. APS, Protección y Promoción de la Salud

- OPS/OMS. Plan Estratégico 2008-2012. [Documento oficial No. 328](#). El Plan Estratégico, en su objetivo 14 establece "Extender la protección social mediante una financiación equitativa, suficiente y sostenible".

https://www.paho.org/hq/index.php?option=com_content&view=article&id=4180:2007-proteccion-social-salud&Itemid=2080&lang=es

https://www.who.int/health-topics/health-promotion#tab=tab_1

4. Educación para la Salud

Educazione sanitaria nella scuola, Atti del curso estivo di Educazione sanitaria, perruggia, 1-10 septiembre 1979.

<https://www.paho.org/hq/dmdocuments/2017/promocion-salud-intersectorialidad%concurso-2017-educacion.pdf>